



# Lilly se porte mieux

«Notre fille Lilly, aujourd'hui âgée de 10 ans, respire la joie de vivre. En août 2022, les choses ont changé brusquement: pendant nos vacances d'été à Davos, un jeudi soir, elle a été prise de symptômes similaires à ceux d'une grippe gastro-intestinale.

Les symptômes s'aggravant, nous nous sommes rendus aux urgences le vendredi et sommes rentrés chez nous avec des médicaments et un diagnostic de grippe. Le samedi, nous sommes retournés aux urgences: l'état de Lilly s'était détérioré, son visage avait enflé et elle devenait de plus en plus confuse.

Un pédiatre a diagnostiqué la suspicion d'une maladie grave et extrêmement rare, le SHU (syndrome hémolytique et urémique), et Lilly a été transportée par hélicoptère à l'unité de soins intensifs de l'hôpital pédiatrique de Saint-Gall.

Pour être près d'elle, nous avons emménagé dans une chambre à la Maison Ronald McDonald. L'état de Lilly s'est tellement détérioré que la Rega l'a transférée le lundi par hélicoptère au Kispi de Zurich. Elle ne répondait plus et était sous respirateur. Ses reins ont cessé de fonctionner, et il y avait un risque de dommages irréversibles aux organes. Après plusieurs jours passés à l'unité de soins intensifs, son

état s'est stabilisé et la Rega l'a rapatriée à Saint-Gall. Lilly pouvait à peine bouger, elle avait perdu la parole et avait peu d'expressions faciales. Nous avons pu reprendre une chambre dans la Maison Ronald McDonald. La proximité avec Lilly et les échanges avec le personnel de la Maison nous ont été très précieux.

Pendant ce temps, Lilly se battait pour retrouver une vie normale. Rapidement, elle a à nouveau pu parler, bouger et rire. Chaque jour, elle faisait des progrès. Au bout de quelques semaines au Kispi de Saint-Gall et après une rééducation à Affoltern a.A., elle a pu rentrer à la maison en décembre.

Lilly est redevenue la merveilleuse petite fille qu'elle était avant d'être malade, et nous en sommes extrêmement reconnaissants. Un grand merci à toutes les personnes qui nous ont soutenus.»

Susanne, Andreas, Lilly & Janosch Zopfi

## Notre aide en chiffres



### Bientôt 7 Maisons des Parents

Il existe actuellement six Maisons des Parents: à Bâle, Berne, Lucerne, Saint-Gall et deux à Genève. La septième devrait ouvrir ses portes à Zurich en été 2026.



### Plus de 212 000 nuitées

Depuis 1994, la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald a soutenu plus de 25 000 familles avec plus de 212 000 nuitées.



### Taux d'occupation de 74%

En 2024, les Maisons Ronald McDonald ont atteint un taux d'occupation de 74% en Suisse.

.....  
EDITORIAL



## Chère donatrice, cher donateur,

Nos Maisons des Parents font l'objet d'une forte demande. Depuis leur création, nous avons aidé plus de 25 000 familles, leur offrant plus de 212 000 nuitées pour rester proches de leurs enfants malades. En moyenne, les familles restent huit jours dans nos Maisons des Parents, parfois même plusieurs semaines ou plusieurs mois. Ici, les parents peuvent poursuivre leur vie familiale avec la fratrie et reprendre des forces tout en restant présents pour leur enfant hospitalisé. Nous constatons régulièrement que, dans certaines Maisons des Parents, toutes les chambres sont occupées pendant des semaines et que les listes d'attente ne cessent de s'allonger, comme ce fut le cas pour la Maison des Parents de Berne en 2024. Heureusement, cette dernière a pu être agrandie avec un appartement supplémentaire de trois chambres.

Pour rapprocher à l'avenir encore plus de familles de leurs enfants malades, nous prévoyons d'ouvrir en 2026 une septième Maison des Parents à proximité directe du nouvel hôpital pédiatrique universitaire (Kispi) de Zurich-Lengg. Sa construction a débuté en octobre 2024.

Les Maisons des Parents existantes devront elles aussi être agrandies, car la médecine pédiatrique ne cesse d'évoluer pour aider et soigner toujours plus d'enfants malades. Cependant, la médecine pédiatrique hautement spécialisée se concentre de plus en plus sur un petit nombre de centres de compétences, souvent éloignés du lieu de résidence des familles. Cela rend notre mission plus importante que jamais.

Et c'est grâce à votre précieux soutien que tout cela est possible. Alors, merci du fond du cœur.

**Thomas Schneider**  
Président du Conseil de Fondation

# «Créer une proximité qui guérit – cela m'inspire.»

Depuis janvier 2024, Andrea Hemmi dirige la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse. Dans cet entretien, elle donne un aperçu de son activité et des missions de son équipe.



Andrea Hemmi, directrice de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse

## *Andrea Hemmi, voilà plus d'un an que vous êtes directrice de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse. Comment voyez-vous votre travail?*

Le champ d'application est large, tout comme la marge de manœuvre. Avec le président, je contribue activement au développement de la Fondation, et mon équipe est dévouée à cette cause. L'environnement est très dynamique. Cela me plaît beaucoup. Notre Fondation permet aux familles de rester proches de leurs enfants hospitalisés grâce aux Maisons des Parents. C'est une source d'inspiration pour moi. Cette proximité physique aide à la guérison.

## *Les hôpitaux pédiatriques n'offrent-ils pas d'hébergement pour les parents?*

Souvent, dans les unités de soins intensifs, les parents ne peuvent pas rester, à cause des soins spécialisés, du manque de place ou du risque d'infection. Les lits et les espaces de repos destinés aux parents dans la chambre d'hôpital sont également limités. En cas d'hospitalisation prolongée, les familles ont besoin d'un refuge à proximité.

## *Combien de chambres sont disponibles dans les Maisons des Parents?*

Actuellement, 49 chambres sont réparties dans nos six Maisons Ronald McDonald en Suisse. Avec l'ouverture de notre nouvelle Maison des Parents à Zurich, il y en aura 20 de plus.

## *En quoi consiste votre activité?*

Quand j'ai commencé, je me suis concentrée sur la création de la Fondation nationale en Faveur des Enfants. Depuis le 1<sup>er</sup> juillet 2024, la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse est un employeur indépendant. Maintenant, mon équipe et moi-même nous occupons du lancement de la Maison des Parents à Zurich. Nous souhaitons aussi démocratiser notre offre et, lorsque cela est utile, optimiser la collaboration par le biais de processus et de technologies.

## *Voyez-vous des limites dans l'utilisation de la technologie?*

Souvent, les parents qui logent dans nos Maisons se trouvent dans une situation très difficile. Certains veulent de la tranquillité, d'autres des échanges et du réconfort. Pour répondre à ces besoins très personnels, nos équipes doivent faire preuve d'une grande empathie et de beaucoup de tact, des qualités que les machines ne possèdent pas. Nous sommes très reconnaissants à nos équipes des Maisons et aux nombreux bénévoles pour leur engagement quotidien.

# Début de la construction de la Maison des Parents à Zurich



Le nouvel hôpital pédiatrique universitaire de Zurich, inauguré le 2 novembre 2024, est le plus grand centre de pédiatrie et de chirurgie pédiatrique de Suisse. Les possibilités d'hébergement pour les parents en unité de soins intensifs et en néonatalogie étant limitées, la Fondation Eleonore de l'Hôpital pédiatrique de Zurich prévoit, en collaboration avec la Ligue Suisse

contre l'Epilepsie (EPI), de construire une nouvelle Maison des Parents pour l'été 2026. La Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse sera l'exploitant. Cette Maison offre aux familles un refuge apaisant pour se remettre des défis intenses du quotidien à l'hôpital. Les échanges avec d'autres parents concernés et les équipes de soutien sont inestimables. La Maison comprend 20 chambres parentales, des espaces communs, une cuisine, une salle à manger, une salle de jeux et un jardin avec terrasse.

L'excavation sur la Bleulerstrasse a débuté en octobre 2024. Lors de la pose de la première pierre en février, divers documents ont été placés dans un coffret scellé, lui-même déposé dans les fondations du nouveau bâtiment à l'intention des générations futures. Les parties prenantes ont exprimé à l'unisson leur satisfaction de pouvoir planifier et réaliser ce projet, sans équivalent dans la région zurichoise. Maintenant, le gros œuvre bat son plein. La Maison des Parents est construite par KLP Architekten SIA et Baustudio GmbH.

## Des documents scellés dans le béton



Oltre un livre sur les «150 ans du Kispi» de la Fondation Eleonore, la stratégie 2020-2025 de la Ligue Suisse contre l'Epilepsie et d'autres documents, un petit ours en peluche de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald a également rejoint le coffret scellé.



## Lara Gut-Behrami devient marraine de la Maison des Parents de Zurich

Nous sommes heureux que Lara Gut-Behrami, talentueuse skieuse suisse, devienne la marraine de la Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse et celle de la nouvelle Maison des Parents à Zurich.

Athlète de l'année 2024, championne du monde et olympique, Lara est une merveilleuse marraine pour notre Fondation et pour les enfants malades qui doivent souvent relever de difficiles défis.

Concernant son rôle de marraine, Lara déclare: «La proximité avec la famille est essentielle, en particulier quand un enfant est hospitalisé, car maman et papa ne peuvent généralement pas dormir auprès de lui. Les Maisons Ronald McDonald apportent alors un soutien. C'est pourquoi je m'engage de tout cœur pour cette fondation, et j'espère ainsi vraiment pouvoir aider les familles et les enfants.» Et Lara est loin d'être la seule: nos Maisons des Parents bénéficient d'autres marraines et parrains, comme la légende du ski Maria Walliser, marraine de la Maison des Parents de Saint-Gall depuis de nombreuses années.

# Comment nous aider...

Votre soutien bénéficie directement à des familles d'enfants malades. En faisant un don, vous offrez de la proximité. Nous apprécions toute forme de soutien! Voici quelques propositions d'engagement:



## Don d'argent

Avec votre don en argent, vous contribuez au financement des opérations des Maisons Ronald McDonald.



## Don en nature

Grâce à votre don en nature, nos Maisons des Parents deviennent encore plus belles, plus confortables et aussi plus pratiques pour les familles qui y vivent.



## Don de temps

Donner de votre temps vous permet de vous engager en tant que collaborateur ou collaboratrice bénévole sur le terrain pour les familles.



## Parrainage de chambres

Un parrainage de chambre vous permet de vous engager à long terme et de façon ciblée en faveur des Maisons Ronald McDonald. Ainsi, vous contribuez à sécuriser nos installations.



## Campagnes de dons

Cérémonies, événements d'entreprise ou moments d'adieux... votre initiative personnelle permet d'apporter une contribution importante aux familles d'enfants hospitalisés.

☎ T 021 631 11 11

✉ [rmh.info@ch.mcd.com](mailto:rmh.info@ch.mcd.com)



## Un grand «merci»!

Voilà plus de 30 ans que des familles peuvent rester proches de leurs enfants malades, et c'est en partie grâce à vos dons.

### Chaque soutien est précieux

Qu'il s'agisse d'un don dans les restaurants McDonald's, d'un don de temps ou en nature à la Fondation en Faveur des Enfants ou d'un service bénévole dans une Maison des Parents, chaque soutien est grandement apprécié: il nous permet d'être là pour les familles d'enfants hospitalisés. Nos remerciements vont également au Conseil de Fondation, qui travaille bénévolement:

- Thomas Schneider, président
- Prof. Dr méd. Hanspeter Gnehm, vice-président
- Urs Feuz (ancien membre de la direction de la société coopérative fenaco)
- Brigitte Graf (franchisée McDonald's Suisse)
- Silvio Hofmann (franchisé McDonald's Suisse)
- Lara Skripitsky (Managing Director McDonald's Suisse)
- Gabi Weishaupt (ancienne directrice de la Maison Ronald McDonald de Saint-Gall)

(Version: mars 2025)

## Nos grands soutiens 2025

- |                                |               |                            |
|--------------------------------|---------------|----------------------------|
| • McDonald's Suisse            | • Florin      | <b>Partenaires médias</b>  |
| • Bommer + Partner<br>Treuhand | • Franke      |                            |
| • Bell Suisse                  | • Gautschi    | • APG                      |
| • Coca Cola                    | • HAVI        | • Admeira                  |
| • Diversey                     | • Machland    | • LeadSpark                |
| • Eisberg                      | • Ospelt      | • Goldbach Neo             |
| • Emmi                         | • Pestalozzi  | <b>Agences partenaires</b> |
| • Espersen                     | • Ramseier    |                            |
| • Frigemo                      | • Rast Kaffee |                            |
| • Fortisa                      | • UBS         |                            |
|                                |               | • Farner   Team Farner     |
|                                |               | • TBWA                     |
|                                |               | • OMD                      |

**MENTIONS LÉGALES**  
**Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse**  
 Rue de Morges 23, 1023 Crissier  
 Tél. 021 631 11 11  
[rmh.info@ch.mcd.com](mailto:rmh.info@ch.mcd.com)  
[www.rmhc.ch](http://www.rmhc.ch)

**Comment faire un don?**  
 Merci d'utiliser le bulletin de versement ci-joint ou les coordonnées bancaires ci-contre.



**Compte pour les dons**  
 UBS Switzerland AG  
 Ronald McDonald Kinderstiftung  
 1700 Fribourg  
 Compte: 80-500-4  
 CH31 0483 5011 3777 4000 0